

Dans la liturgie, le diacre est signe de l'Eglise servante...

Dans quelques heures nous fêterons "l'Emmanuel" (Dieu avec nous). Le Christ va se révéler comme serviteur de l'humanité. Au sein de l'Eglise, servante à l'image de son Seigneur, le diacre manifeste de manière particulière cette dimension constitutive de l'Eglise. **Les gestes qu'il pose au cours de la messe sont en lien avec les gestes, moins visibles, qu'il accomplit au service de la communauté chrétienne.**

Le diacre est serviteur de la Parole. Il a mission d'annoncer aux hommes la Bonne Nouvelle du salut partout où il se trouve et c'est pourquoi il proclame l'Évangile dans la liturgie.

Le diacre est serviteur de ses frères. Il a mission de veiller aux œuvres de charité dans la communauté et c'est pourquoi il reçoit les dons - pain et vin - qu'il dépose sur l'autel...[...] Par son souci de justice et de charité, **le diacre entretient la paix parmi les frères**, c'est pourquoi il reçoit la paix qui vient du Christ lui-même et invite ses frères à la partager. De même, à la fin de la célébration, il renvoie l'assemblée dans la paix, indiquant par là que la célébration trouve son déploiement dans l'exercice quotidien de la charité vécue au cœur du monde.

Le diacre est serviteur de la charité, cet amour qui va jusqu'au bout du don à l'image du Christ sur la croix. C'est pourquoi, à la fin de la prière eucharistique, il tient le calice du sang versé, geste qui fait de lui le témoin de l'amour sans réserve.

Ce ministère n'est possible que si le diacre se met au service de Dieu dans la prière, d'où son rôle pour conduire la prière de la communauté.

(Magnificat - Hors série n°31 - p.54)